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Predigtreihe in der Fastenzeit 2024 in der Herz Jesu Kirche München 

Aschermittwoch, 14. Februar 19 Uhr Einführung in die Predigtreihe: JESUS UND ICH 

Dr. Konstantin Bischoff, Pastoralreferent 

 

Die Einführung basiert auf einem eingeblendeten Bild, das hier abgerufen werden kann: 

https://www.instagram.com/p/CEmcKSjHPGW/?utm_source=ig_embed&ig_rid=5c052f4c-a63e-4412-

8249-715f6132a56f  

 

Jesus von Nazareth 

Einer, der seine Umgebung faszinierte. 

 

Durch seine Art. 

Zu sprechen. 

Zu beten. 

Zu handeln. 

Zu schauen? 

Zu denken? 

Zu berühren? 

 

[Fotoeinblendung] 

 

Ein Bild von einem Menschen. 

 

Jesus von Nazareth. 

 

Fast ein Foto. 

Obwohl es vor 2000 Jahren keine Fotos gab. 

 

Ein Kunstwerk. 

Vom niederländischen Fotograf Bas Uterwijk. 

Erstellt mit künstlicher Intelligenz. 

https://www.instagram.com/p/CEmcKSjHPGW/?utm_source=ig_embed&ig_rid=5c052f4c-a63e-4412-8249-715f6132a56f
https://www.instagram.com/p/CEmcKSjHPGW/?utm_source=ig_embed&ig_rid=5c052f4c-a63e-4412-8249-715f6132a56f
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Entstanden mit einer Software #Artbreeder die ein neuronales Netzwerk verwendet, das auf Fotos 

und Gemälden von Tausenden von menschlichen Gesichtern trainiert wurde. D 

Grundlage sind byzantinische und Renaissancebilder Jesu, darunter Leonardo da Vincis "Salvator 

Mundi" und das Turiner Grabtuch. 

Optimierte durch die ethnische Zugehörigkeit, um ein überzeugenderes nahöstliches Gesicht zu 

erhalten. 

Haar und den Bart auf eine glaubwürdigere Länge und einen glaubwürdigeren Stil für die Zeit und die 

Region 

 Das Ergebnis? 

ein künstlerischer Eindruck davon, wie dieser Mann ausgesehen haben könnte 

keine eine wissenschaftliche Suche nach einer exakten Ähnlichkeit. 

So sagt der Künstler 

 

Jesus von Nazareth. 

Fast ein Foto. 

Gefällt es? 

Ist das überhaupt die richtige Frage? 

 

Es verweist auf den Menschen Jesus. 

Jesus von Nazareth 

Weniger den Auferstanden. 

Als den Wanderprediger. 

Am Rande des römischen Weltreichs. 

Gelehrt und doch kein Gelehrter seiner Zeit. 

Aus dem Stamm Davids – aber nicht im Mittelpunkt der jüdischen Hautevolee. 

Mit einer Idee vom Reich Gottes 

Der Frohen Botschaft - Dem Evangelium. 

 

Jesus von Nazareth. 

Der Mann, der Menschen vom Stand weg begeisterte. Am See. Frauen damit die Männer aus dem 

Familiensystem nahm? 

Der Mann, der heilte und heil machte. Menschen vom Straßenrand in den Mittelpunkt holte. 
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Der Mann, der von Vergebung sprach. Und selbst am Kreuz endete. 

Der Mann, der das Gesetz kannte und doch anders lebte – in seinen Worten erfüllte. 

Der Mann, der die Ordnungen seiner Zeit gehörig durcheinander brachte. 

Der Mann, der bei der Brotvermehrung vielleicht weniger zauberte, als die Herzen der Menschen 

veränderte. 

Der Mann, der so Mensch war wie wohl kein anderer Mensch – und doch mehr. 

Der Mann, der aufrief die Welt anders zu gestalten.  

Das Reich Gottes aufzubauen 

Der Mann, der rief: Kehrt um und glaubt an das Evangelium. 

 

 

Was sagt er uns? 

Was bedeutet er für uns? 

Was können wir aus seinem Verhalten lernen? 

Fragen für unsere Fastenzeit. 

In der Predigtreihe. 

Im eigenen Gebet. 

Jesus von Nazareth. 

 

Fast ein Foto. 

Es erinnert daran, dass er wirklich war. 

Gefühle hatte. 

Kind war. Jugendlicher war. Bestimmt mal trotzig. Mal wütende. Verliebt. 

Der die gleichen Berghände Israels sag, wie heutige Besuchende. 

 

Jesus von Nazareth. 

 

Fast ein Foto. 

Für uns. 

Damit wir denken. 

Und uns am Aschermittwoch zurufen lassen: Kehrt um und glaubt an das Evangelium. 

Und vor lauter Christus nicht den Jesus vergessen. 

 


